

بنك دخان يوقع اتفاقية حصرية مع "جلوبال إنفراستركشز بارتنز" (GIP) التابعة لمجموعة "بلاك روك"، لتزويد السوق القطري بمنتجات وحلول استراتيجية متوافقة مع الشريعة الإسلامية

الدوحة، قطر - 10 نوفمبر 2025: وقّع بنك دخان مذكرة تفاهم استراتيجية مع "جلوبال إنفراستركشز بارتنز" (GIP) التابعة لمجموعة "بلاك روك"، في خطوة تعد الأولى من نوعها على مستوى القطاع المصرفي القطري. وبصفته أول بنك في قطر يعقد هذه الشراكة رسمياً، يستهدف بنك دخان من خلالها إعادة صياغة آليات الوصول إلى استثمارات الأسواق الخاصة العالمية في القطاع المصرفي.

ترسخ مذكرة التفاهم، التي جرى توقيعها خلال حفل رسمي في الدوحة، مكانة بنك دخان كموزّع حصري لمنتجات الأسواق الخاصة المتوافقة مع أحكام الشريعة الإسلامية التي تقدمها شركة "جلوبال إنفراستركشز بارتنز" (GIP)، ضمن قطاع الخدمات المصرفية في دولة قطر. يجمع هذا التعاون رؤى مشتركة تتمحور حول توسيع نطاق الوصول إلى الفرص الاستثمارية الخاصة عالمياً، لفئة الأفراد ذوي الملاءة المالية العالية، والمستثمرين من الشركات في الدولة، بحيث يسهم في تلبية الإقبال المتزايد من قبل العملاء في قطر على الاستثمارات المتنوعة وطويلة الأجل.

إضافةً إلى التوزيع، تفتح مذكرة التفاهم مسارات أوسع أمام ابتكار منتجات استثمارية مشتركة، مصممة لتلبية احتياجات السوق القطرية. وبالاستفادة من خبرات شركة "جلوبال إنفراستركشز بارتنز" (GIP) في مجالات البنية التحتية العالمية، وتحول الطاقة، والاستثمار في أسواق القطاع الخاص، ستقدم الشراكة جيلاً جديداً من الحلول الاستثمارية وفق احتياجات المستثمرين القطريين المتغيرة باستمرار.

علاوة على ذلك، تمتد الشراكة أيضاً إلى مجال بناء القدرات وتبادل المعرفة، إذ سيعمل بنك دخان جنباً إلى جنب مع شركة "جلوبال إنفراستركشز بارتنز" (GIP) على إطلاق مجموعة من المبادرات تركز على التدريب وتطوير المهارات، تصب كل هذه المبادرات في صالح بناء قاعدة أكبر من المستثمرين وتعزيز الثقافة المالية.

وبهذه المناسبة، قال سعادة الشيخ محمد بن حمد بن جاسم آل ثاني، عضو مجلس الإدارة التنفيذي والعضو المنتدب لبنك دخان:

"تمثل هذه الاتفاقية إنجازاً هاماً لبنك دخان، إذ تعتبر خطوة محورية تعزز منتجاتنا الاستثمارية وتجعلها أكثر تنوعاً، وذلك من خلال تقديم حلول استثمارية حصرية ومتوافقة مع أحكام الشريعة في قطاع الخدمات المصرفية الخاصة، بالتعاون مع شريك عالمي موثوق كشركة جلوبال إنفراستركشز بارتنز" (GIP) التابعة لمجموعة "بلاك روك".



ومن جانبه، أضاف السيد أحمد هاشم، الرئيس التنفيذي لمجموعة بنك دخان بالوكالة:

"تشكّل هذه الشراكة علامة فارقة لمجموعة بنك دخان، إذ تنسجم مع نهجنا الاستباقي، وسعينا الدائم لتقديم أحدث حلول أسواق الخدمات المالية الخاصة لعملائنا، مع الاستثمار في نقل المعرفة وابتكار المنتجات. نعتز بشراكتنا الاستراتيجية مع "جلوبال إنفراستركشر بارتنرز" (GIP) التابعة لمجموعة "بلاك روك" لفتح آفاق جديدة لمجتمعنا، والمضي قدمًا في قيادة مسيرة نمو الخدمات المصرفية للأفراد في المرحلة القادمة."

وفي السياق ذاته، قال السيد سايمون تراوتمان، مدير شركة جلوبال إنفراستركشر بارتنرز (GIP) في قطر:

"يسعدنا البناء على علاقتنا الراسخة مع دولة قطر من خلال هذه الشراكة مع بنك دخان. لطالما كانت قطر شريكًا استراتيجيًا لنا على مر السنين. لذا، نتطلع لتعزيز نطاق وصول منتجات "جلوبال إنفراستركشر بارتنرز" وتبادل الخبرات بما يخدم تطلعات المستثمرين في السوق القطري."

وتجدر الإشارة إلى أن توقيع هذه المذكرة يأتي في إطار استراتيجية بنك دخان الهادفة إلى تطوير عروضه المصرفية وتعزيز التفاعل مع قاعدة عملائه.

-انتهى-

نبذة حول بنك دخان:

تأسس بنك دخان ش.م.ع.ق. في دولة قطر كشركة مساهمة قطرية بسجل تجاري رقم 38012 بتاريخ 28 يناير 2008 ("تاريخ التأسيس"). بدأ بنك دخان ("البنك") أنشطته في 1 فبراير 2009 بموجب ترخيص مصرف قطر المركزي رقم (ر.م/2007/19). يعمل البنك وشركاته التابعة (يشار إليهم جميعاً بـ "المجموعة" ويشار إليهم بشكل فردي بـ "شركات المجموعة") بشكل أساسي في أنشطة التمويل والاستثمار والاستشارات وفقاً لقواعد ومبادئ الشريعة الإسلامية حسبما تحدده هيئة الرقابة الشرعية للبنك ووفقاً لأحكام عقد التأسيس والنظام الأساسي للبنك. يتم القيام بالأنشطة الاستثمارية لغرض أصحاب المال وبالنيابة عن العملاء.

يعمل البنك من خلال فرعه الرئيسي الواقع في مدينة لوسيل بالدوحة وفروعه التسعة المنتشرة في دولة قطر. البنك مملوك للجهات التالية: الهيئة العامة للتقاعد والتأمينات الاجتماعية بنسبة 24.6٪، وصندوق المعاشات العسكرية (قطر) بنسبة 11.7٪، وشركة قطر القابضة (الذراع الاستثماري والاستراتيجي المباشر لجهاز قطر للاستثمار الذي يمثل صندوق الثروة السيادية لدولة قطر) بنسبة 7.0٪، والأسهم المتبقية مملوكة من قبل عدد من الأفراد والشركات. قام البنك بتغيير علامته التجارية من بنك بروة إلى بنك دخان خلال شهر أكتوبر 2020 بعد الحصول على الموافقات اللازمة وفقاً للقوانين واللوائح المعمول بها في دولة قطر.

في 22 يناير 2023، وبموجب القرار رقم 2 لسنة 2023 الصادر عن وزارة التجارة والصناعة، تم تحويل البنك من شركة مساهمة خاصة قطرية إلى شركة مساهمة عامة قطرية، وتم الإعلان عن ذلك رسمياً في اجتماع الجمعية العمومية التأسيسي المنعقد في 25 يناير 2023. في 1 فبراير 2023، وافقت هيئة قطر للأسواق المالية على إدراج أسهم البنك في بورصة قطر.

بعد الحصول على موافقة هيئة قطر للأسواق المالية، بدأ التداول على أسهم البنك في بورصة قطر بتاريخ 21 فبراير 2023. تم إدراج البنك ضمن مؤشر MSCI للأسواق الناشئة اعتباراً من 31 مايو 2023. في 15 سبتمبر 2023، تم إدراج البنك في مؤشر FTSE المتوسط. قامت بورصة قطر بإدراج مؤشر البنك في بورصة قطر ومؤشر بورصة قطر الريان الإسلامي اعتباراً من 1 أكتوبر 2023.

نبذة عن جلوبال إنفراستركشز بارتنرز (GIP):

تعتبر جلوبال إنفراستركشز بارتنرز (GIP) إحدى أبرز الشركات الاستثمارية العالمية المتخصصة في قطاع البنية التحتية، حيث تدير اليوم محفظة أصول تتجاوز قيمتها 100 مليار دولار أمريكي. تركز الشركة، التي تأسست عام 2006، على الاستثمار في شركات البنية التحتية عالية الجودة، وتنتشر استثماراتها على نطاق واسع ضمن قطاعات حيوية تشمل الطاقة، والنقل، والبنية التحتية الرقمية والبيئية، بهدف تقديم خدمات متنوّعة وتحقيق قيمة طويلة الأجل. تمتد استثمارات الشركة لتشمل المطارات، والموانئ، وتوليد الطاقة، وقطاع الطاقة الوسيطة، والبنية التحتية للبيانات بشتى أنحاء أمريكا الشمالية وأوروبا وآسيا والشرق الأوسط. بعد صفقة استحواذ تاريخية بلغت قيمتها 12.5 مليار دولار أمريكي في عام 2024، أصبحت جلوبال إنفراستركشز بارتنرز جزءاً من شركة "بلاك روك"، لتواصل رحلتها في النمو والتوسع. ولدعم حضورها المتنامي في المنطقة، أعلنت الشركة مؤخراً عن افتتاح مكتبها الإقليمي في قطر ليكون مركزاً لعملياتها في الشرق الأوسط.



Dukhan Bank signs an exclusive agreement with Global Infrastructure Partners (GIP), a part of BlackRock, to provide the Qatari market with Sharia-compliant strategic products and solutions

Doha, Qatar - 10 November 2025 - Dukhan Bank has signed a strategic Memorandum of Understanding (MoU) with Global Infrastructure Partners (GIP), a part of BlackRock, marking a historic first for the Qatari banking sector. As the first bank in Qatar to formalize such a partnership, Dukhan Bank is set to reshape access to private market investments across the banking space.

The agreement, signed during an official ceremony in Doha, positions Dukhan Bank as the exclusive distributor of GIP's Shariah-compliant private market products in Qatar's consumer banking market. This collaboration reflects a shared vision to expand access to global private investment opportunities for high-net-worth individuals and corporate investors in the country to provide institutional-grade offerings and cater to the growing appetite among clients in Qatar for diversified, long-term investments.

Beyond distribution, the MoU lays the groundwork for joint product innovation tailored specifically for the Qatari market. By leveraging the combined expertise of GIP in global infrastructure, energy transition, and private market investing, the partnership will introduce a new generation of investment solutions designed to meet the evolving needs of investors in Qatar.

The partnership also extends to capacity building and knowledge sharing. Dukhan Bank and GIP will work side by side to launch a series of initiatives focused on training and skills development, all aimed at building a broader investor base and strengthening financial literacy.

H.E. Sheikh Mohammed Bin Hamad Bin Jassim Al-Thani, Executive Board Member and Managing Director of Dukhan Bank, commented: *"This agreement represents an important milestone for Dukhan Bank, marking a pivotal step in enhancing and diversifying our investment offerings. Through the introduction of exclusive, Sharia-compliant investment solutions in private banking, and in partnership with a trusted global firm like Global Infrastructure Partners (GIP), part of BlackRock, we are reinforcing our leadership and expanding the opportunities available to our clients."*

Mr. Ahmed I. Hashem, Acting Group Chief Executive Officer of Dukhan Bank, added:

"This partnership is a defining moment for our bank. It reflects our ambition to bring the world's most sophisticated private market solutions to our clients, while also investing in knowledge transfer and product innovation. We are proud to partner with GIP, a part of BlackRock, to open new doors for our community and to lead the next phase of growth in the banking sector."

Mr. Simon Trautmann, Qatar Country Head of Global Infrastructure Partners stated:

"We are pleased to deepen our longstanding relationship with Qatar through this partnership with Dukhan Bank. Qatar has been a valued partner to us over the years and we look forward to expanding access to GIP products and sharing expertise."

The signing marks a significant step in Dukhan Bank's strategy to expand its banking offerings and deepen engagement with its growing client base.



–ENDS–

About Dukhan Bank:

Dukhan Bank was incorporated as a Qatari Shareholding Company in the State of Qatar under Commercial Registration No. 38012 dated 28 January 2008. Dukhan Bank commenced its activities on 1 February 2009 under Qatar Central Bank License No. RM/19/2007. The Bank and its subsidiaries are primarily engaged in financing, investing and advisory activities in accordance with Islamic Shari'a rules as determined by the Shari'a Committee of the Bank and provisions of its Memorandum and Articles of Association. Investment activities are carried out for proprietary purpose and on behalf of customers.

The Bank operates through its head office situated on Grand Hamad Street, Doha and its 9 branches in the State of Qatar. The Bank rebranded itself from Barwa Bank to Dukhan Bank during October 2020 post obtaining necessary approvals as per the State of Qatar applicable laws and regulations. The Bank is 24.6% owned by the General Retirement and Social Insurance Authority, 11.7% by the Military Pension Fund (Qatar), and 7.0% by Qatar Holding, strategic and direct investment arm of Qatar Investment Authority being the sovereign wealth fund of the State of Qatar; and remaining shares are owned by other shareholders.

On 22 January 2023, pursuant to Resolution No. 2 of 2023 by the Minister of Industry and Commerce, the Bank was converted from a Qatari Private Shareholding Company to a Qatari Public Shareholding Company. On 1 February 2023, Qatar Financial Markets Authority approved the listing of the Bank's shares on the Qatar Stock Exchange.

Following the approval, trading of the Bank's shares on Qatar Stock Exchange Main Index commenced on 21st February 2023. The Bank was included under the MSCI emerging market index as of the close of 31st May 2023. On 15th September 2023, the Bank was included in the FTSE's mid-cap index. QSE included the Bank to QE Index and QE Al-Rayyan Islamic index effective from 1st October 2023.

About Global Infrastructure Partners (GIP):

Global Infrastructure Partners (GIP) is a leading global infrastructure investor managing over \$100 billion in assets across the energy, transport, digital, and environmental infrastructure sectors. Founded in 2006, GIP invests in high-quality, large-scale infrastructure businesses that deliver essential services and long-term value. Its portfolio includes airports, ports, power generation, midstream energy, and data infrastructure across North America, Europe, Asia, and the Middle East. GIP is now part of BlackRock, following a landmark \$12.5 billion acquisition in 2024, and recently announced the opening of its regional office in Qatar to support its growing presence in the Middle East.